

# FAIRER FUßABDRUCK UND LÄNDERVERGLEICH LÖSUNG

**1,6 globale Hektar ist der faire ökologische Fußabdruck für jeden der 7,8 Milliarden Menschen.**

Erstelle aus den beiden **Zusatzmaterialien „Ökologischer Fußabdruck pro Person nach Ländern“** eine Tabelle.

In dieser sollten 4 Länder aus der Spitzengruppe, Deutschland und seine Nachbarländer, der „Welt-Durchschnitt“, afrikanische, südamerikanische und asiatische Länder enthalten sein.

Land	Ökologischer Fußabdruck Hektar/Person	Land	Ökologischer Fußabdruck
Quatar	14,7	Mexiko	2,6
USA	8	Algerien	2,3
Australien	7,3	Peru	2,1
Dänemark	7,0	Kolumbien	1,9
Belgien	6,6	Kuba	1,8
Österreich	6	Ägypten	1,8
Niederlande	5,0	Sri Lanka	1,5
Polen	4,7	Indien	1,2
Deutschland	4,7	Kenia	1
Frankreich	4,6	Afghanistan	0,7
Schweiz	4,5	Haiti	0,6
Welt-Durchschnitt	2,7	Eritrea	0,5

**Beantworte folgende Fragen:**

- Vergleiche den oben erwähnten fairen ökologischen Fußabdruck für jeden Erdenbürger mit dem von Dir gefundenen Wert für die Welt. Was bedeutet dieser Unterschied?**

**Der faire Fußabdruck von 1,6 globalen Hektar liegt unter dem Durchschnittswert für die Welt von 2,7. Das bedeutet, dass auch im Welt-Durchschnitt die Erde auf Dauer nicht wie jetzt genutzt werden kann, weil sie schon jetzt übernutzt wird. Von zahlreichen Ländern muss in Zukunft der Fußabdruck verkleinert werden.**

- Welche drei Länder haben den höchsten ökologischen Fußabdruck?**

**Den höchsten ökologischen Fußabdruck haben Quatar, Bahrain und die USA.**

- Nenne zwei Länder, , die knapp unter dem Wert des fairen footprints von 1,6 Hektar pro Person liegen!**

**Sri Lanka, Elfenbeinküste, Philippinen, Indien und Nepal sind Länder, die knapp unter dem Wert des fairen footprints von 1,6 Hektar pro Person liegen.**

- Zähle die drei Länder mit dem geringsten Fußabdruck auf!**

**Eritrea, Haiti und Afghanistan haben den geringsten ökologischen Fußabdruck.**